
者之員說，通車典禮時之盛況，萬里長就之遺潰，歷直在目，閱之頗興幽

棋，兼右歷史與地理之意義。余對此不禁有感觸，當時詹公如此大手筆之

一，究有裝套?致酬人?觀其銅籤之鑄造，想總不丘此一套，京張路

本身書有無保存?而今失殼，竟能於外國人手中得同此一本， (可能即是

孤本) ，自戚歷史之瑰寶。詹公乃-位力求實踐之名學者，逝世既早，著

述不多，幸藉此影片，可將先賢隱秘不影之遺跡，顯示於世人之前，藉勵

來虫，其無憾焉!

此舉全頓高民(非習工程，亦非治史)之熱心盡力，復承Warner

先生之懷慨歸還，乃得王成其事，謹誌感謝之忱!
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本刊史 正致諾夫

本刊 270期第3質所刊設校長致詞部份末段，有

一句「希望能在十年入年內t倒是為大學體割」與原

話不符。應史正為「希望有比專心十年八年，正在于任

內 W:'1且為大學體制」特此致敬。

惜別 子東院長茶會主己實

電1 ~， 鄧 啟 市自

于東院長自接長交大以來，拉瑟發展迅速。六十七年七月中，于東院

長以己屆滿第二任任期，向敢育當局堅辭臨長職務。本投同仁感懷于東先

生於交大電于研究昕創建時之艱辛與以往六年對學校之貢獻，乃於七月卅

" 
一日上午十一時股本投禮堂，舉行簡單而宮離情之惜別茶會，與于東先生

9


話別。是日本技教職工警同仁到者近三百人。會中前教務長溫鼎勳先生與

教師聯誼會主席鄧啟福分別代表盒放同仁與教師同仁致送紀念品。前者為

銀盤，刻以最前總統題字「育才報國J 0 

E 心戶、戶、們包們<./'心戶、戶<./'、戶、戶<./' </l v們<./' v們也J肉也/丹也/>、們』們旬，背包，‘妞，草包/音扭們切，勾心，角 

( 于東院長於本技初辦初期經營規劃一紹其成近復返國主持控 ? 
? 務六載增設系研開闢新技區與質宇而施教誨事無 E細聽不治同人 < 
{ 等追隨有年謹以最前總統靜混先生題字刻盤以獻。 ? 
S 國立交通大學工學臨全體同人謹贈 六十七年七月 J 
S 叭叭叭<./' <./' <./'<./'叭叭叭叭叭叭叭♂♂♂d叭叭叭叭叭叭叭JJ

教師聯誼會致送者為一銀牌，以木技新技區之規畫設計為聞案，紀念

你，>. 于東先生於校區開拓之艱辛。會中同仁並有即席致詞述其感懷者。內容經

致詞人整理後分記如次:

也神
教師會部啟福致詞 

盛民長對於說個人來說是師長，也是長官。說是交大電子研究所第一

屆的學生，學校初創時借畫大一角上課，同學廿人一齊住在金門街的→揀

日式平房中，那時李熙謀先生是所長，但是我們同學廿人事無鉅細，都是'
去找盛先生。我是五十年出國的，六十四年間設服務。初同設的那一夫，

品 i 君到貫驗室設備的完善，圖書館資料的齊備，以及自們銘館連綿到教學大 
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宴一片青翠的草坪。心中感到無眠的希望，這時文逢到是盛先生搶任臨

晨，親眼見到教職員同仁對學校典章制度熱烈的討論，文經過不同層次

拍會議，使這些討論成為制度。同時文眼見本校校區擴張四倍。新投區的

整體規畫，帶給全校師生未來學技景觀然限的美麗遠景。我們的學校直到 

E 、六年前仍是一個擴大的電子研究所，盛先長接任後才奠定未來發展的

方針，雖然仍然是一間小大學，但是五臟具全的理工大學。我們再同頭看

看這幾年來盛先生對學校整體規畫，技區發展等實質貢獻，並且體會盛先

生所表現的民主胸懷，感激不己。在這惜別茶會開始時，我請大家共同學

柯:向盛臨長祝福 身體健康萬事如意

戈武教授致詞

盛臨長對學控的貢獻，剛才教師會總幹事鄧啟福教授已經講了很多，

我不必再重擾。我謹就盛院長待人寬厚，尤其是對部屬的照顧與愛護，也

是我個人身受其蔥的，舉出兩件事例報告出來，一方面表示我個人對盛院

長的衷心感激，另一方面也可以給我們大家作為參考與借鏡。第一件事，

就是民國六十一年開始，國科會給公立大專隨技投臨長及教、言If 、總三長

發給行政工作補助費，一年以後，僅聞將停竄，當時盛院長即向同學會為

我們爭取補助(他自己不要) ，事前未曾透露，事後亦未告訴我們，一直

到我拿過錢以後(後來行政工作補助費改由教育部繼續發給，這筆錢仍然

退還給同學會了)我去向盛院長當面道謝，但盛脫長僅說了一句「還是我

應該做的」由這句話聽來雖極其簡單，但其所蘊含的意義是多麼深遠。試

恕一個主管對部屬如此厚愛，其部屬那有不忠心耿耿的為他教力?!第二件

事，就是民國六十三年中央育工會舉辦大專臨校教授出國訪問，教育部函

各臨校詰推薦訓導主管參加訪問，並請學校酌子補助旅費，盛院長連讀三

年推薦我去東南亞，東北亞，及美國訪問，並全額補助旅費，這是其他院

校很少有的。正因為如此，所以在民國六十四年暑期，中興大學邀我去，

使我無法向盛民長啟齒而婉謝了。 

徐先誼教授致詞 

吋 ~J

d 今天我們全按同仁，在圖書館禮堂，舉行酒會，歡送盛院長，場面非

常動人，充分表現各位同仁，對於盛民長的離去，都有無眼惜別之惜!

日子過得很快，自從民國六十一年，盛院長放棄在國外講學優厚的待

遇，接受母投的徵召，問母投服務，到現在已經六年了。六年的時間，雖

且，

不很長，但盛院長算是交大在臺灣復投以來的歷任首長中，在職最久，而

且對於投務推進，貢獻最多的一位。

記得六年前盛院長接事之初，曾組公開並私下向許多同仁表示，他同
。.

母設服務，有兩六心願'第一心願就是在歡學研究方面，要把母投辦好成

為一個如同美國MIT樣完整的工科大學，第二心願是在學技行改方面，、
建立一種名符其貴的分屬負責制度。

六年以來，盛民長對於他的第一心願'正如剛才鄧啟福教授肘提出

的，可以說完成了大半，諸如按地的徵杖，新投區擴建的策劃'科系和研

究冊的增設，師資設備的充賞，都是有目共睹的事賞。至於第二心頤，由，

於某些人事方面的因素，還沒有完全達成他的理想，不過這分層負責制度

，無論就人事組織或者科學分工的原理來說，都是非常正確的構想，今後

我們學投要加強行故工作，仍然需要在這一方面努力。

的，﹒ 

fl "

昌， 

交大民國四十七年在臺灣復設，最初成立電子研究肘由李熙謀先生擔

任間長，因為李助長在教育部另有職務，不能全力照顧肘務，於是請盛先

生實際替他負責。復投初期，一切都要從頭做起，盛先生以畫大電機系主

任和本投兼任教授名義，兼理兩方職務，奔走畫北新竹兩地，工作辛勞，

可以想見。當時我因來校擔任秘書工作，得有機會追隨左右，魏京教鋒

就以後，二十年間，無論盛先生在投離控，我都不時向他請敢，獲孟很

多，而且對於他的為人處世，也就比較瞭解。

1' 1

我覺得盛先生最使人欣佩的地方，就是他學識淵博，思想豐富，對於 
e任何事物，都有他獨特的見解與深遠的看法。近幾年來，他曾多次在中央 
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日報發表文章，對於國家建設、敢育和行政，都曾提出許多具體的建議，

由於他的言論，具有真知灼見，很受政府當局和一般專家學者的重觀，甚

至有的政府機關，將他的文章復印下來，分發行政人員研讀，可見不同凡

響的文章，特別受人歡迎。

至於盛先生的為人，凡是與他接觸過的人，都會體察出他是一位寬厚

坦誠，重信然諾，言行一致，毫不虛偽的人，剛才戈訓導長已經舉了幾個

例子，說明他親身的感受。諸如此類的例于很多，說想不必在此多訝。盛

先生對於名利，一向若得非常淡泊，雖然他曾接受西方科學教育，而且居

留國外的時間很長，但他厭惡西方劫利主義思想，始終保持中國讀書人

「不重名利」的書生本色，即就出任本技院長一事來說，乃是經過校內教

授同仁一致的推選，同學會熱誠的邀請，和政府正式的任命，在各方盛情

難卸的情況之下，然後才作決定的，他自己並沒有向任何方面活動過。

中國讀書人，大多重現氣節，對於個人的進退出處?分辨十分清楚。

近幾年來，由於多方面的因素，使盛先生感覺非常困惱，他為了保持他

「合則留，不合則去」的書生本色，曾經五次向教育當局請辭，但因教育

當局對於他對學校的貢獻，相當明暸，每次都于懇切慰留，直到本學年終

了，最近一次詰辭，由於他辭意堅決，教育當局才同意他的要求，讓他辭

職。對盛先生來說，可說無「官」一身輕，卸下了交大這付「重擔」。

六年之前的八月八日，盛先生在今天集會的地點，從當時代民長郭南

宏先生的手寞，接下了劉故院長浩春先生遺留下來的重擔，六年之中，跪

著這付重擔，走了許多該走的路，六年之後的明天(六十七年八月一日) ,

盛先生又將在同一地點，把這付重擔，移交給新任院長郭先生，這兩次交

接，時間不同，地點相同，同樣是交大歷史性的大事，值得我們全校同仁

永遠懷念!

郭南宏先生是本校電子研究間第一屆畢業的校友，為人穩健篤賀，故

事勤懇負責。他在研究前讀書時期，就因為品學黨優，服務熱誠，學技骨

聘他兼任班上助教，畢業之後，出國深造，獲得博士學位，同國以來，先， 
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後曾任母投教授，系、所主任、教務長等職，並曾兩度代理院務(一次是

劉故院長病重的時候多一次是盛院長接事之後的第一年) ，近年轉任教育

部行政職務，對於行政工作，已有豐富經驗，深信在他接掌院務之後，必

能繼續完成盛先生末了的心願'把交大辦成為一個完整的工科大學，不過

正如盛先生剛才所提示的，一個學設的辦好，絕對不是學校首長一個人的

事情，函、三頁全投同仁通力合作，共同努力，我想各位同仁都有同感，而且

一定能移做到。

今天因為時間有眼，而且個人不善言詞，深覺詞不達意，意猶未盡，

就此恭祝盛院長身體健康!精神愈快!並祝各位同仁健康!進步!

會計主任朱華是先主致詞

今天是我們全體同仁歡送院長的惜別盛會。我個人的感想:

一、院長主持校諸位己六年，在這六年當中，正值學投開始擴展階

段，各種困難問題亦為最多最雜時期，院長精心策剖大力推進，從小規模

的學校發展為現有的基髓，自六卡一年以前四系一所，到現有的十二系五

所，及電子計算機與半導體研究兩中心，由六十年度預算經寶一干八百九

十餘萬元， f曾到現在的一億一千四百七十多萬元，主克、達增加六倍以上，充

實儀器圖書及建築設備，發揮教學放龍，實非淺鮮。尤當故府面臨國際能

源危機，實施經濟大建設，國家需才若福之時， 住長獨具遠見創辦管理

及運輸兩個研究所，作育高級經建人才，劫不可沒。其次本校讀建用地問

題，是多年來阻再發展的絆腳石，年來多方策動，努力以赴，始能幸獲按

地卅二公頃，而且正在趕工興建中，學投今後發展，當無後顧之憂。這些

成果都是 民長任內的建樹與貢獻，我們每位同仁所共知共見，也留給我

們永遠的感念!

二、新任 郭院長巨任本校系所主任、歡務長，並曾代理院長，按務

熟識駕輕就熟，郭先生是 院長得意高足，學設規劃藍圖，尚未完成之建

設，郭院長接事後相信更信必進一步的繼積完成而發揚交大，還是民長

值得安慰的。 民長交卸以後，仍詩一本「愛學校 J r愛同{二」的初衷，

隨時鞭策我們!鼓時說們!大家為交大而努力，最設恭祝

區長身體健康，精神愉快! 
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